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Валентина Морозова
Выкса 

Р аботы на стройплощадке не оста-
навливаются круглые сутки, не-
смотря на погодные условия. 

Строители завершают тепловые конту-
ры цеха № 1, административно-быто-
вого корпуса и объектов инфраструкту-
ры. Тепловой контур финишного центра 
уже замкнут, и там продолжается мон-
таж основного оборудования с участием 
шеф-наладчиков фирмы Nаkata. 

Под крышей цеха специалисты занима-
ются прокладкой внутренних коммуни-
кационных сетей: канализации, электро-, 
водо- и газоснабжения. Планируется, что 
к наступлению морозов запустят системы 
отопления, так что монтажники будут ра-
ботать в комфортных условиях. 

Параллельно возводят очистные соору-
жения: резервуар запаса воды, насосную 
станцию подачи дождевого стока и дру-
гие. Преображается и территория вокруг 
цеха: обустраивается автостоянка, частич-
но заасфальтирован подъездной путь. Рас-
ширяется также железнодорожная сеть. На 
стройплощадке не только отремонтирова-
ли существующие пути, но и укладывают 
новые рельсошпальные решетки.

В декабре планируется приступить к 
устройству фундаментов под оборудова-
ние для участков производственных ли-
ний по выпуску насосно-компрессор-
ных труб. Контракты на поставку основ-
ного оборудования заключены с фирма-
ми Mitsubishi и Danieli. Установка первых 
агрегатов для нового трубного цеха наме-
чена на апрель следующего года.

Напомним, на стройплощадке трудят-
ся работники подрядных организаций и 
специалисты металлургического завода. 
В пик строительства их численность дохо-
дила до 800 человек.
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ОТ РЕДАКЦИИ

КОРОТКО

Банан из Оймякона
đтоит ли производить то, с чем у нас
не ладится изначально�

ǆ сть ли лично для меня раз-
ница: купить отечествен-
ное или импортное? При 

равных цене, функционале и ка-
честве, безусловно, выберу оте-
чественное. Если наше будет чуть 
дороже – тоже. Просто из соли-
дарности. Один вопрос: что счи-
тать отечественным? Например, 
этот текст я набираю в североаме-
риканском приложении на ком-
пьютере, который собрали рос-
сияне из китайских комплектую-
щих. Или, допустим, купил чело-
век плод чисто российского авто-
прома и «обул» его не в «Каму Ев-
ро», а в Bridgestone. Какая-то уже 
не сов сем отечественная машина 
получается, да? Про продукты во-
обще молчу – остается лишь дога-
дываться, из каких стран мы 
еще не получали фруктов, ово-
щей и прочего.

С одной стороны, это хоро-
шо. У нас есть богатство выбо-
ра, а отечественный произво-
дитель работает в таких усло-
виях, что должен не расслаб-
ляться и радовать нас новы-
ми решениями. Но решения часто 
пылятся, как прототипы «Ё-моби-
лей», так и не вышедших в тираж, 
или скромно топчутся в стороне от 
большого рынка, как «Йотафоны». 
А как попасть на большой рынок, 
если все его товары (кроме обо-
ронной техники и атомной энерге-
тики) уже давно делаются без на-
шего участия и все ниши заняты? 
Можно вложить солидную сумму 
в производство отечественного 
фотоаппарата, к примеру. Сдела-
ем аппарат, никто не сомневается. 
Но чтобы даже не весь мир, а хотя 
бы российский потребитель на не-

го посмотрел, новинка должна на 
пару поколений опережать кон-
курентов. Честно говоря, не пред-
ставляю, что такого революцион-
ного можно добавить к фотоаппа-
рату. А, например, телефон с акку-
мулятором, зарядки которого хва-
тило бы на месяц, – он точно заста-
вил бы потребителя немедля побе-
жать в магазин. 

Возвращаясь к отечественно-
му автопрому, могу только восхи-
титься его живучестью. Думаю, 
стоит внимательнее присмотреть-
ся к нему. Похоже, есть какой-то 
секрет. Вот вроде и поносят его 
произведения регулярно, но вмес-
те с тем и покупают, и используют. 
И не только потому, что дешевле. 
Да и дешевле не всегда. Многим 
просто нравится. 

А вообще говорить про любовь 
или нелюбовь к отечественным 
продуктам можно, если эти са-
мые продукты есть. ОМК ведь то-
же приобретает импортное обо-
рудование не из-за большой люб-
ви ко всему иностранному, а вви-
ду отсутствия разумных альтерна-
тив в ряде сфер. 

С другой стороны, а нужно ли 
вообще развивать то, с чем у нас 
не складывается изначально? Не 
растут в Оймяконе бананы – ну, 
значит, не будем там их сажать. 
Может, уместнее сконцентриро-
ваться на направлениях, в кото-
рых мы уже чего-то добились? Хо-
тя есть ведь еще амбиции. Может, 
и найдутся те, кто купят оймякон-
ский банан, сколько бы он ни сто-
ил. Трюфели же вон покупают. 
Кстати, надо как-нибудь попробо-
вать. Как иначе поймешь, чем он 
таким лучше огурца или пельме-
ня… А вы пробовали трюфель?

РАМИЛЬ
АХМЕРОВ

мастер энергоцеха, АТЗ

 Изначально хотелось купить оте-
чественную машину. До этого все ав-
томобили у меня были подержанные. 
Ездил на завод, выбирал. Выбрал 
ВАЗ-2114. Не последнее, на что ори-
ентировался, – стоимость. Не хотел 
брать кредит, купил за наличные. Вы-
брал еще и потому, что знаком с этой 
моделью, есть опыт в ее обслужива-
нии, автомобиль проверенный, под-
ходящий для наших дорог. В общем, 
сыграли роль патриотизм, качество и 
цена. За пять лет машина ни разу не 
ломалась, в выборе не ошибся.

ГРИГОРИЙ
ЛОГИНОВ

токарь, БАЗ

 Я вожу бюджетную иномарку 
Renault Logan. Машину выбирал «по 
карману». С того момента как я стал 
владельцем этой машины, прошло 
немного времени, но в целом меня 
все устраивает. Одним из существен-
ных преимуществ назову малый рас-
ход топлива. Сейчас недорогие ино-
марки местной сборки составляют 
реальную конкуренцию отечествен-
ным моделям. Но российский авто-
пром тоже неплох. Моя предыдущая 
машина, ВАЗ-21112, меня тоже пол-
ностью устраивала.

ВИТАЛИЙ
ФИЛИППОВ

бригадир складского хозяйства, ЧМЗ

Я ездил на автомобиле Lada 
Kalina, но появилась необходимость 
поменять машину, начал поиски. Рас-
сматривал варианты, советовался 
с друзьями. Возможно, современные 
российские разработки, такие как 
Lada Vesta, Lada XRay, не уступают 
по качеству иномаркам. Но несмотря 
на то что автомобиль, собранный за 
границей, дороже в эксплуатации и 
обслуживании, выше стоимость за-
пасных частей, выбрал иномарку. 
Как правило, они ломаются реже, 
более безопасны и комфортны.

АЛЕКСАНДР
НОСОВ

водитель, ВМЗ

 Мой водительский стаж превы-
шает 45 лет. Всегда ездил на отече-
ственных автомобилях. Иномарки, 
может, и хороши, но я трезво оцени-
ваю семейный бюджет, ведь машину 
нужно еще и содержать. Ремонтирую 
свою «пятерку» сам, с нашими маши-
нами в этом плане тоже все просто. 
Она мой незаменимый помощник. 
Казалось бы, профессиональному 
водителю за рулем может надоесть, 
но мне всегда приятно на автомоби-
ле съездить с семьей на природу или 
навестить родных в других городах. 

ИГОРЬ
ФУРЦЕВ

механик, «Трубодеталь»

 Уже три года я вожу машину Ford 
Focus 2. Выбирал автомобиль по со-
отношению цены и качества. Был 
много наслышан о Ford Focus, знал, 
что он считается очень долговечным, 
удобным, комфортным. Скажу чест-
но, мне есть с чем сравнивать. Это 
моя первая иномарка, а до этого у 
меня был отечественный автомо-
биль. Ездил на «Форде» далеко на Се-
вер, больше тысячи километров 
в один конец, ни разу он меня не 
подвел, не забарахлил в пути. Вооб-
ще замечательный автомобиль!

 Новые решения пылятся, 
как прототипы «Ё-мобилей», 
так и не вышедших в тираж, 
или скромно топчутся 
в стороне от большого рынка, 
как «Йотафоны». 

Генри Ǖорд одобряет
đпециалисты компании #LOA оценили производство рессор
на Чусовском металлургическом заводе

ПАРТНЕРСТВО

Ольга Судакова
Чусовой

ǈ аавод рассчитывает поставлять рессоры 
предприятию Ford Sollers в Елабуге. Но 
прежде ЧМЗ должен подтвердить качество 

продукции и учесть все требования автоконцерна.
Недавно на заводе прошел аудит с участием пред-

ставителей компании Ford. В течение двух дней 
американец Йен Маклохлан (ведущий инженер по 
шасси), а также россияне Владимир Бычков (инже-
нер по локализации), Иван Голянд и Дмитрий Бой-
ко (специалисты по качеству поставщиков) знако-
мились с производством рессор. Они начали ос-
мотр с участка по изготовлению рессорной заготов-
ки и закончили на складе готовой продукции. Экс-
перты Ford отметили, что производство автокомпо-
нентов на ЧМЗ находится на высоком уровне, сопо-
ставимом с уровнем ведущих мировых компнаий. 

По словам представителей Ford, их главной це-
лью было не просто убедиться в том, что предприя-
тие обладает нужными ресурсами, но и помочь ко-
манде ЧМЗ учесть все требования автоконцерна.

Напомним, завод начал осваивать новые виды 
рессор для иномарок в 2015 году в рамках програм-
мы импортозамещения. С тех пор предприятие по-
стоянно расширяет производство продукции для 
зарубежных автомобилей и регулярно проходит 
сертификацию, с тем чтобы поставлять рессоры на 
конвейеры иностранных концернов в России, а так-
же выходит на иностранные рынки. 

 Чусовляне показали экспертам Ford все этапы производства © ОЛЬГА СУДАКОВА

 КОММЕНТАРИИ ЭКСПЕРТОВ

АЛЕКСЕЙ ФЕОФИЛОВ
ведущий инженер-технолог инженерно-
технологического центра ЧМЗ

 Компания Ford вышла с предложением о по-
ставке рессорной продукции в 2011 году. Мы 
провели все подготовительные работы, в рамках 
инвестпроектов закупили необходимое оборудо-
вание. Во втором квартале 2016 года, после не-
которой паузы, связанной с уменьшением выпу-
ска автомобилей в России, проект по подготовке 
к локализации производства рессор возобновил-
ся. Проведя все нужные испытания, ЧМЗ подгото-
вит партию продукции к отправке на автозавод 
Ford в Елабуге.

ВЛАДИМИР БЫЧКОВ
инженер по локализации компании Ford Sollers

 На Чусовском металлургическом заводе я 
в первый раз. Меня впечатлили масштабы пред-
приятия и производства. У вас работает дружный 
коллектив, люди открыты и готовы к сотрудниче-
ству. Есть стремление выпускать соответствую-
щую стандартам Ford продукцию. После общения 
с командой ЧМЗ не осталось нерешенных вопро-
сов. Компания Ford заинтересована в локализа-
ции производства автокомпонентов в России. 
Надеемся, что нам удастся выстроить взаимовы-
годное сотрудничество.

Ǒессоры ǘусовского металлургического завода� 
предназначенные для компании &NQD� проȴли 
испытания не только на самом предприятии�
но и в ǆвропе.

СЕРГЕЙ
ДМИТРИЕВ

журналист 
газеты 
«Территория 
ОМК»



   НОВОСТИ. ВАЖНОЕ  3№ 43 (106) ● 17 НОЯБРЯ 2017 ГОДА «Территория ОМК»

КОРОТКО О РАЗНОМ

ǃȷкса

КОНКУРС    На ВМЗ выбирают 
лучшую комнату приема пищи. 
Конкурс проводится, чтобы по-
ощрить сотрудников, которые 
участвуют в благоустройстве 
бытовых помещений. Нужно сде-
лать три фотографии комнаты 
и прислать их вместе с заявкой 
на адрес andrijanova_ne@vsw.
ru. Образец заявки можно найти 
на портале производственной 
системы ВМЗ. Финалистов опре-
делит открытое голосование, а 
победителей выберет комиссия 
под руководством управляющего 
директора Александра Барыкова. 
Одним из экспертов станет Тацу-
ми Кимура, консультант Toyota 
Engineering Corporation. Призеры 
получат премии.

ǘелябинск

СИСТЕМА    Испытательный 
центр завода «Трубодеталь» по-
лучил признание в системе 
доб ровольной сертификации 
«ИнтерГазСерт». Тем самым под-
разделение предприятия под-
твердило свою компетентность 
в соответствии с требованиями 
ГОСТ ИСО/МЭК 17025 – 2009. 
Это значит, что «Газпром» полно-
стью доверяет испытательному 
центру «Трубодетали» проведе-
ние всех видов испытаний про-
дукции: механических, хими-
ческих, металлографических, а 
также испытаний покрытий на 
соответствие техническим тре-
бованиям газовой компании, в 
том числе и для сторонних орга-
низаций.

ǘусовой

ИНСТРУМЕНТ    В ферросплавном 
цехе ЧМЗ установили новую дос-
ку для отображения информации 
о ходе производственного процес-
са осаждения пентоксида вана-
дия. Напомним, на химическом 
участке ферросплавного цеха из 
ванадиевого шлака получают пен-
токсид ванадия. На последнем 
этапе производства работают ап-
паратчики осаждения, для кото-
рых и предназначен инструмент. 
«Сотрудники записывают техно-
логическую информацию. На но-
вой доске это делать значитель-
но удобнее», – рассказал Валентин 
Лобанов, мастер химического 
участка. Далее готовый пентоксид 
ванадия поступает на электроме-
таллургический участок.

ǂлаговещенск

ЭКОЛОГИЯ    В конкурсе «Самый 
экологичный участок» на БАЗ со-
ревновались девять подразде-
лений. В течение двух месяцев 
специалисты по охране окружа-
ющей среды обходили участки и 
оценивали, как на них соблюда-
ются требования природоохран-
ного законодательства. Учитыва-
ли теоретические знания сотруд-
ников, а также проведенные ра-
боты по очистке, озеленению тер-
ритории и содержанию в поряд-
ке бытовых и производственных 
помещений. В итоге победителем 
конкурса стал автотранспортный 
участок. На втором месте – пер-
вое отделение слесарного участка 
цеха № 7, на третьем – токарный 
участок цеха № 5.

НовосинеглаǨовский

ТЕХНОЛОГИЯ    Студия инженер-
но-технического творчества «Тро-
гательная» начала работать в по-
селке Новосинеглазовском. Пред-
ставители Челябинского отделе-
ния Российского союза молодежи 
обучают школьников классов ос-
новам 3D-моделирования. На за-
нятиях ребята создают трехмер-
ные модели, например спинне-
ры. Напомним, проект реализу-
ется на средства гранта конкурса 
«ОМК-Партнерство». Кроме того, 
на краудфандинговой платформе 
Planeta.ru авторы инициативы за-
пустили проект «Трогательная по-
мощь»: объемные модели зданий 
Челябинска помогут познакомить 
незрячих людей с городской архи-
тектурой.

ЦИФРА

ǂиблиотека открȷласȸ
Ďбĺединенная металлургическая компания представила
на выставке aМеталл�ĝкспоg самый интеллектуальный стенд

СОБЫТИЕ

Анна Андреева
Москва

ǃ о вторник, 14 ноября, в Москве в 23-й раз 
открылась Международная промышлен-
ная выставка «Металл-Экспо». На четыре 

дня один из павильонов ВДНХ стал центром при-
тяжения для российских и зарубежных металлур-
гов, а также для потребителей их продукции из 
разных отраслей: строительства, машинострое-
ния, транспорта, топливно-энергетического ком-
плекса.

Стенд ОМК обещает стать одним из самых ори-
гинальных на выставке. Компания посвятила его 
двум юбилеям этого года, которые проходят под 
знаком интеллектуальной металлургии. И глав-
ной темой оформления стенда стали книги.

– Наша отрасль требует огромных интеллекту-
альных усилий, обширных компетенций и боль-
шой умственной энергии, а книги – главный 
источник знаний, – прокомментировал Влади-
мир Маркин, президент Объединенной метал-

лургической компании. – Мы решили оформить 
стенд в виде небольшой уютной библиотеки. В 
ней организован читальный зал, и у гостей вы-
ставки есть возможность познакомиться с кни-
гами о металлургической отрасли, издание кото-
рых поддержала ОМК.

Одна такую книгу в первый день выстав-
ки представил Александр  Кастравец, советник 
председателя Совета директоров ОМК. Уникаль-
ное издание «Железная логика России» содержит 
очерки о развитии отечественной металлургии 
за последние 260 лет, а также об истории заво-
дов, входящих в состав компании. Выпущенная 
небольшим тиражом, книга привлекла большое 
внимание профессионального сообщества.

Кроме того, на экранах, установленных на 
стенде ОМК, посетители могут полистать энцик-
лопедию «Металлургия и время», которую ком-
пания издала совместно с МИСиС. Бумажные эк-
земпляры шеститомника уже стали библиогра-
фической редкостью, поэтому специалисты ОМК 
выпустили полноценную онлайн-версию. На-
помним, в энциклопедии изложена история за-
рождения и развития металлургии с эпохи от-
крытия железа до наших дней.

 Стенд ОМК можно рассматривать... и читать  © ВЯЧЕСЛАВ ХАБАРОВ

 Лучшее видео отметили в первый день выставки  © ВЯЧЕСЛАВ ХАБАРОВ

Ǎеталл в ǵормате видео
ăлавная награда конкурса *BQ>I 3FPFLK  b ��1� 
досталась ĎМК

НАГРАДА

Анна Андреева
Москва

Первую награду выставки «Ме-
талл-Экспо» компания получи-
ла за победу в соревновании на 
лучшую видеопродукцию в ме-
таллургической отрасли России и 
стран СНГ. Гран-при традицион-
ного конкурса Metal Vision жюри 
присудило ролику «Ценность ме-
талла». Кроме того, работа ОМК 
стала победителем в номинациях 
«Лучший монтаж» и «Лучшая ре-
жиссура».

Видеоролик был снят специ-
ально для форума «Код ОМК», ко-
торый прошел в начале апреля в 
Выксе (напомним, именно на этом 
мероприятии руководители и со-
трудники компании впервые обсу-
дили корпоративные ценности). С 
тех пор ролик на странице компа-
нии в Facebook и на официальном 
канале на YouTube просмот рели 
уже более тысячи человек. 

Кроме того, фильм «Желез-
ная хроника России», который 
компания подготовила к свое-
му юбилею, победил в номина-
ции «Фильм года». Напомним, в 
съемках этой ленты участвовал 
журналист Леонид Парфенов.

Всего на конкурс поступило бо-
лее 40 работ от разных компаний 
металлургической отрасли. В чис-
ло экспертов вошли члены Акаде-
мии телевидения и руководители 
российских агентств, работающих 
в области киноиндустрии, а воз-
главил жюри режиссер и ведущий 
Андрей Скворцов.

! ЭКСПОЗИЦИЯ «МЕТАЛЛЭКСПО» ЗАКРЫВАЕТСЯ СЕГОДНЯ, 17 НОЯБРЯ. ОБ ИТОГАХ ВЫСТАВКИ 
«ТЕРРИТОРИЯ ОМК» РАССКАЖЕТ В СЛЕДУЮЩЕМ НОМЕРЕ.

 КОММЕНТАРИЙ
РУКОВОДИТЕЛЯ

АЛЕКСАНДР КАСТРАВЕЦ
советник председателя 
Совета директоров ОМК

 Мы впервые в истории полу-
чили гран-при конкурса и награ-
ду «Фильм года». Отрадно, что та-
кой высокой оценки удостоились 
действительно хорошие работы: 
«Железная хроника России» и 
«Ценность металла». Два этих за-
мечательных фильма объединяет 
то, что в обоих мы ставили перед 
собой задачу показать, что ме-
таллургия – это не только металл, 
это вся наша жизнь, это важней-
шая составляющая истории на-
шей страны. И хорошо, что руко-
водители компании поддержива-
ют наши инициативы в просвети-
тельской работе.

530 комĳĤниĭ
из �� стран мира принимаȺт участие 
в Ǎеждународной промыȴленной 
выставке ¡ǍеталлǞкспо ^ �����.



   НОВОСТИ. ВАЖНОЕ  4 № 43 (106) ● 17 НОЯБРЯ 2017 ГОДА«Территория ОМК»

ЦИФРА

Ǐт агрегатов к реǨулȸтатам
ēчасток внутреннего покрытия труб 
большого диаметра ВМЗ в октябре 
выпустил рекордное количество 
продукции за все время своей работы

МОДЕРНИЗАЦИЯ

Светлана Чеснокова,
Александр Загребин
Выкса

ǈагруǧен до рекорда
За прошлый месяц подразделе-

ние произвело 90 864 тонн труб 
с внутренним антикоррозион-
ным покрытием, при этом пока-
затели качества остались на вы-
соком уровне. Так, выход годного 
достиг 99,29 процента при уста-
новленном нормативном значе-
нии 98,88 процента. 

Предыдущий зафиксирован-
ный рекорд датируется маем 
2015 года. Тогда участок выпус-
тил более 75 605 тонн продук-
ции, но не смог удержать пока-
затели качества: выход годно-
го составил 98,02 процента при 
нормативном значении 99,4 про-
цента.

Приблизить участок к макси-
мальной загрузке помогли круп-
ные производственные заказы, 
которые подразделение получает 
с августа этого года. Руководство 
цеха антикоррозионного покры-
тия труб добавляет, что достиже-
ние рекордного результата стало 
возможным также благодаря ре-
ализации ряда инвестиционных 
проектов. 

В частности, в феврале здесь 
модернизировали дробемет-
ные установки № 1 и № 2. Заме-
на пылеулавливающего обору-

дования позволила улучшить ка-
чество подготовки поверхности 
перед нанесением внутреннего 
гладкостного покрытия на трубах 
большого диаметра. Повышению 
производительности способство-
вала и установка дополнитель-
ного оборудования предвари-
тельной дробеметной обработки. 
Дробемет № 6 позволил разгру-
зить аналогичные агрегаты № 4 и 
№ 5  и переориентировать их на 
подготовку труб для участка вну-
треннего покрытия. 

Ǚестой в деле
– Необходимость установить 

дробемет № 6 обусловлена в том 
числе появлением новых тре-
бований к качеству труб для 
«Транснефти», – рассказал Роман 
Сизов, инженер-технолог отдела 
по технологии трубного произ-
водства ТЭСЦ-4. – Одно из требо-
ваний – проводить дробеметную 
очистку внутренней поверхно-
сти трубы, с тем чтобы выявлять 
и сводить к минимуму число де-
фектов металла. 

Такая возможность была и рань-
ше:  трубы передавали на дробе-
меты № 4 и № 5. Однако в этом 
случае производительность участ-
ка внутреннего покрытия снижа-
лась на 15–20 процентов, ведь чет-
вертый и пятый агрегаты изна-
чально не планировалось исполь-
зовать в производстве продукции 
для «Транснефти». 

– К тому же отсутствие пред-
варительной обработки созда-

вало дополнительную нагруз-
ку на агрегаты основной линии 
участка внутреннего покрытия, 
что ухудшало качество подго-
товки поверхности изделий, – 
продолжает Роман Сизов. – Ло-
гика подсказывала, что расши-
рить узкое место мы можем, 
установив собственный дробе-
мет на линию ТЭСА-1020. Так 
мы и сделали.

 Участок сработал и на количество, и на качество © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

ǋруглȷй рекорд
Колесопрокатный цех ВМЗ в октябре выпустил рекордное за последние
три года количество продукции b около �� тысяч штук

Александр Загребин
Выкса

В сентябре коллектив цеха произвел 68 тысяч ко-
лес, а уже в следующем месяце увеличил выпуск на 
2 тысячи штук.

– В октябре сложились благоприятные условия 
для выпуска такого объема колес, на который рас-
считаны мощности цеха, – сообщил Дмитрий Люб-
шин, начальник управления цепочками поставок 
КПЦ. – Рекорду способствовали своевременный и 
качественный ремонт оборудования, а также рабо-
та, направленная на увеличение надежности тех-
ники и повышение качества продукции, которую 
мы провели, пока цех выпускал меньшие объемы. 
Коллектив грамотно воспользовался временем.

Спрос увеличился в том числе за счет заказов ва-
гоноремонтных предприятий: колеса выработа-
ли свой ресурс, подошло время плановой замены. 
Всего российские вагоноремонтные и вагоностро-
ительные предприятия ежемесячно приобрета-
ют от 50 тысяч до 55 тысяч изделий. Кстати, в ок-
тябре наиболее востребованными оказались коле-
са для грузовых вагонов. Предполагается, что и в 
первом квартале следующего года колесопрокатчи-
ки найдут спрос на свою продукцию на отечествен-
ном рынке. 

Пластик растет
ēчасток пластмасс aВМЗ�Техноg в октябре увеличил 
выпуск изделий для третьего и пятого трубных цехов

Александр Загребин
Выкса

Участок произвел 10 тысяч за-
глушек и полностью обеспечил 
потребность внутренних заказ-
чиков в этой продукции. Кстати, 
среднемесячный объем произ-
водства пластиковых заглушек 
составляет 9 тысяч штук. 

– Наиболее востребованной 
оказалась заглушка диаметром 
426 миллиметров – ее мы изгото-
вили 4 160 штук, – комментиру-
ет Алексей Зобков, бригадир по 
перемещению сырья, полуфаб-
рикатов и готовой продукции 
участка пластмасс. – Это ста-
ло возможным благодаря пере-
смотру графика планово-преду-
предительных ремонтов. В ус-
ловиях интенсивной работы 
потребовалось чаще менять из-
нашивающиеся части, например 
ножи для шредера. Ремонты про-
водили не один раз в неделю, как 
ранее, а два раза. Такое решение 

оказалось экономически оправ-
данным. 

Вторым фактором, способ-
ствовавшим росту объема про-
изводства, стала эффективная 
работа собственной ремонтной 
службы. Прежде ремонт здесь 
выполнял подрядчик, и опера-
тивность работ оставляла же-
лать лучшего.

Кроме того, в среднем на 
семь-десять процентов увели-
чился выпуск предохранитель-
ных деталей для ТЭСЦ-5, а так-
же гранулированного полиэти-
лена, который востребован сто-
ронними потребителями. Вырос 
и объем переработки отходов: 
сотрудники участка прессуют 
мешки из-под гранулированно-
го полиэтилена. Кстати, полу-
ченный опыт позволяет коллек-
тиву планировать полную пере-
работку поступающих на учас-
ток отходов полиэтилена из цеха 
антикоррозионных покрытий – 
более 300 тонн в месяц.

РЕЗУЛЬТАТ

КСТАТИ

5,7 процента в структуре заказов колесопрокат-
чиков составляют изделия на экспорт: они идут в 
США, страны Европы и Азии. В ноябре интерес к 
продукции выксунцев вновь проявили предста-
вители тайваньских железных дорог, заказавшие 
партию продукции. 

 ТЕХНИЧЕСКАЯ СПРАВКА

Дробемет № 6 не имеет аналогов 
в мире. Производитель гарантиро-
вал, что агрегат за один час сможет 
обрабатывать 22 трубы диамет-
ром 720 миллиметров. Однако га-
рантийные испытания выявили не-
который запас: производитель-

ность агрегата достигала 25 труб 
в час. При этом общую производи-
тельность участка удалось не толь-
ко вернуть к расчетным парамет-
рам, но и увеличить, в том числе и 
за счет снижения числа перевалок 
по сортаменту.

© ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

15 меĵŃĺев потребовалось� чтобы получить 
ȹкономический ȹǵǵект от установки нового дробемета
на участке внутреннего покрытия труб больȴого диаметра 
ВǍǈ� столько времени проȴло с открытия проекта.
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ЦИФРА >150 километров 
составляет общая протяженность 
путей Выксунского металлургического 
завода.

ПРОДУКЦИЯ

Юрий Софонов
Чусовой

Р овно 18 лет назад, 4 ноября 1999 года, на 
торжественное открытие первой из двух 
установок по переработке шлаков в Чу-

совой приехал тогдашний губернатор Пермско-
го края Геннадий Игумнов. «Появился новый вид 
продукции, который будет необходим в строи-
тельстве, дорожном хозяйстве и других отрас-
лях!» – сказал глава региона. Слова оказались 
пророческими.

В 2017 году цех по переработке шлаков вдвое 
увеличил объем отгрузки продукции по сравне-
нию с прошлым годом. На территорию подразде-
ления сегодня один за другим заезжают КамАЗы, 
которые здесь немедленно загружают щебнем. А 
мощностей двух установок по переработке шла-
ков, которые работают в круглосуточном режиме, 
уже не хватает, чтобы удовлетворить потребно-
сти заказчиков. Строительный щебень стал край-
не востребованным продуктом.

В сентябре коллектив цеха отгрузил потреби-
телям без малого 50 тысяч тонн щебня, в октяб-

ре – более 42 тысяч тонн. Это превышает воз-
можности двух установок по переработке шла-
ков, которые даже в круглосуточном режиме не 
могут за месяц произвести столько продукции. 
Пока выручают запасы, сделанные в предыду-
щие месяцы. Впрочем, они уже успели сильно 
сократиться.

В цехе по переработке шлаков предприняли 
меры, чтобы нарастить объемы производства. В 
числе прочего здесь выстроили оптимальные ло-
гистические схемы, с тем чтобы приблизиться 
к идеальному потоку. Но этих усилий оказалось 
недостаточно.

– Ноябрь, когда мы празднуем 18-летие цеха, 
грозит стать для нас самым напряженным меся-
цем, – признается Владимир Камерцель, началь-
ник цеха по переработке шлаков ЧМЗ. – В октяб-
ре, когда мы начали поставки на строительство 
дороги в обход Чусового, заказчики вывезли ма-
ло щебня – всего около 5 тысяч тонн. А в ноябре 
просят уже в десять раз больше!

Чтобы помочь дорожным строителям, кото-
рые строят необходимую городу магистраль, в 
цехе решили ежемесячно перевыполнять план 
по производству щебня. И с этой задачей справ-
ляются.

Кстати, при этом подразделение ЧМЗ решает 
также экологические проблемы. Коллектив осво-
бождает от металлургических шлаков берега рек 
Усьвы и Чусовой, отвалы которых наступали на 
жилые окраины города.

На путях все путем
Коллектив железнодорожного цеха ВМЗ за время 
капремонтов сэкономил около 15 миллионов рублей

РЕМОНТ

Александр Загребин
Выкса

Ежегодно специалисты служ-
бы «Путь» железнодорожного це-
ха ВМЗ капитально ремонтиру-
ют около семи километров путей. 
Эти участки включают в себя до 
10 стрелочных переводов и столь-
ко же переездов. Обслуживая об-
ширную инфраструктуру, желез-
нодорожники стараются ускорять 
выполнение ремонтных работ.

К примеру, переезд в районе ав-
тодороги Выкса – Навашино отре-
монтировали во время 12-часово-
го «окна», когда по согласованию 
с РЖД здесь перекрыли движение, 
а заводской график транспорти-
ровки грузов был наименее плот-
ным. Накануне к ремонту подго-
товились: оборудовали времен-
ный переезд, доставили на место 
оборудование и материалы. Кста-
ти, рельсы, снятые c эксплуата-
ции в этом районе, используют на 
участках внутризаводского движе-
ния, где скорость составов не мо-
жет превышать 60 километров в 
час.

Сезон ремонтных работ коллек-
тив службы «Путь» завершает, ме-
няя участок железной дороги на 
одном из перегонов. В этом им по-
могают специалисты РЖД, распо-
лагающие краном, который по-
зволяет укладывать сразу 25-мет-
ровые звенья пути. 

Переделали «доделку»
Три линии в цехе металлообработки ЧМЗ переходят 
на прогрессивный метод работы

ТЕХНОЛОГИЯ

Юрий Софонов
Чусовой

Здесь подходит к концу реализа-
ция крупного проекта по перево-
оружению трех линий доделок, ко-
торые в итоге должны перейти на 
индукционный способ нагрева за-
готовки рессорных листов. Кроме 
системы нагрева на линиях смон-
тировали и другие механизмы, ко-
торые позволят значительно авто-
матизировать производственный 
процесс, в том числе цепные кон-
вейеры, – они будут подавать за-
готовку рессорного листа с одно-
го агрегата на другой. Сами линии 
переместили на новое место.

Проект возглавляет ведущий 
инженер-технолог Максим Абра-

мов, работами по механической 
части руководит механик участ-
ка по ремонту и обслуживанию 
оборудования рессорного произ-
водства Игорь Баратюк, а автома-
тизацией процессов занимаются 
специалисты заводской лаборато-
рии КИПиА.

– Вся техника уже установле-
на на своих местах, в том числе 
индукционные нагреватели, ко-
торые были закуплены и посту-
пили на завод в самом начале 
года, – рассказал Максим Абра-
мов. – Новый индукционный 
способ нагрева заготовки помо-
жет сократить расходы на энер-
горесурсы. На двух доделочных 
линиях уже идут опытно-про-
мышленные испытания, еще на 
одной линии пусконаладочные 
работы сегодня находятся на са-
мой активной стадии.

Гора отходов стала 
горой щебня
В ноябре цех по переработке шлаков ЧМЗ получил 
рекордное количество заказов на щебень в связи 
со строительством автодороги в обход Чусового

СПРАВКА О ПРОЕКТЕ

Автомобильная дорога длиной 6,8 километра  
с двумя мостами и путепроводами пойдет в обход 
Чусового и разгрузит улицы города от транзит-
ного транспорта. Строительство трассы продол-
жится до 2019 года. Стоимость проекта превысит 
2,1 миллиарда рублей. 3 октября Чусовой метал-
лургический завод начал поставлять щебень для 
строительства дороги.

 Ненужный шлак станет нужной дорогой © ЮРИЙ СОФОНОВ

 КОММЕНТАРИЙ 
РУКОВОДИТЕЛЯ

ЮРИЙ АНТОНОВ
начальник службы технического 
обеспечения железнодорожного 
цеха ВМЗ

 Мы применяем современные 
технические средства, более ра-
ционально используем материа-
лы. В 2015 году мы приобрели 
выправочно-подбивочно-рихто-
вочную машину для механизиро-
ванной правки путей. Также ку-
пили шурупогаечные ключи с 
электродвигателем, рельсорез-
ные станки, электрические шпа-
лоподбойки, источники автоном-
ного питания. С этими инструмен-
тами ремонт путей мы проводим 
в разы быстрее. 

>5,2     
млн тонн отходов 
металлургического производства 
превратились в строительный щебень 
и металлоконцентрат за 18 лет работы 
цеха по переработке шлаков. Если 
сложить все эти отходы в одну кучу, 
получится холм высотой около 
45 метров.

 ЦИФРА

 Новые инструменты уже используют в работе © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО
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ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Анна Андреева
Москва

П равление компании рассмотрело итоги 
исследования вовлеченности. Председа-
тель Совета директоров ОМК Анатолий 

Седых прокомментировал результаты опроса со-
трудников.

– Анатолий Михайлович, как вы оцениваете 
итоги исследования?

– Результаты исследования меня порадовали. 
Вовлеченность в компании выросла до 67 про-
центов – это на 13 процентов больше, чем в про-
шлом году. Другими словами, еще 3 тысячи на-
ших сотрудников стали разделять корпоратив-
ные ценности как свои личные. Это хороший 
результат. Особенно меня порадовали третий, 
четвертый и пятый трубные цеха ВМЗ. Рост вов-
леченности в дивизионе труб большого диаме-
тра составил 27 процентов. На Благовещенском 
арматурном заводе – 18 процентов. А лидером 
традиционно остается Альметьевский трубный 
завод, который получил результат 92 процента – 
это очень хорошая цифра.

– За счет чего произошел такой рост вовле-
ченности?

– Думаю, такой результат был получен в основ-
ном за счет того, что руководители стали более 
внимательно относиться к своим подчиненным, 
более четко ставить задачи, разъяснять свои ре-
шения, давать обратную связь, стали не толь-
ко слушать, но и слышать сотрудников. Сыгра-
ли свою роль и другие факторы, такие как вни-
мание к рабочей среде, к технике безопасности. 
Также, на мой взгляд, очень сильно возросло ка-
чество диалога через корпоративные СМИ с на-
шими сотрудниками. 

– Почему высокий уровень вовлеченности 
важен для деятельности компании?

– Нужно понимать, что вовлеченность – это не 
самоцель, а некий индикатор потенциала повы-
шения эффективности. И он очень важен. То, как 
человек относится к компании, сильно влияет на 
эффективность его работы. Разделяет ли он кор-
поративные ценности, с каким настроением он 
приходит на работу… Но тем не менее вовлечен-
ность сама по себе еще не эффективность. Очень 
важно это понимать.

– А чего мы ждем от 2018 года? Куда идем 
дальше?

– В 2018 году, я надеюсь, мы должны вновь уви-
деть рост вовлеченности, а главное, реализовать 
тот потенциал, который мы увидели в 2017-м. Это 
серьезная задача. В итоге наши усилия приведут 
к повышению нашей конкурентоспособности. На 
том рынке, на котором мы работаем, конкурен-
ция очень высока. И, на мой взгляд, конкуренция 
переместилась из области качества технологиче-
ского процесса, качества оборудования в область 
организации производства. И стало очень важно, 
с каким настроением люди приходят на работу, с 

какой отдачей трудятся. Известно замечательное 
высказывание Льюиса Кэрролла: «Нужно бежать 
со всех ног, чтобы только оставаться на месте, а 
чтобы куда-то попасть, надо бежать как минимум 
вдвое быстрее». Мне кажется, это характеризует 
ситуацию в отрасли сегодня.

– Понятно, почему высокий уровень вовле-
ченности сотрудников важен для компании. А 
почему это важно для самих людей?

– Мы проводим на работе значительную часть на-
шей жизни, и если человек приходит сюда без на-
строения, если труд не приносит ему удовольствия, 
очень сложно быть счастливым. И мне кажется, 
вовлеченность говорит о том, что человек проводит 
значительную часть своей жизни с удовольствием. 
И это делает его счастливым. Я желаю всем здоро-
вья, счастья и баланса: быть счастливыми не только 
дома или с друзьями, но и на работе.

Ǐǵис открȷл двери
Ďбĺединенная металлургическая компания 
пригласила детей сотрудников познакомиться
с местом работы родителей

ПОКОЛЕНИЕ

Анна Андреева
Москва

В московском офисе прошел 
День открытых дверей, посвя-
щенный юбилею компании. Ров-
но к 9:00, без опозданий, на ра-
боту вместе с сотрудниками ОМК 
пришли их дети – более 50 ребят 
разного возраста, – чтобы при-
нять участие в профессиональ-
ном квесте. Председатель прав-
ления Наталья Еремина в корпо-
ративном музее рассказала гос-
тям об истории компании и осо-
бенностях производства.

Как принято в серьезных компа-
ниях, новые «сотрудники» прошли 
собеседование и получили трудо-
вые книжки, в которых были обо-

значены все этапы трудового дня, 
которые им предстояло преодо-
леть. Подростки отправились на 
экскурсию по офису, а младшая 
группа в это время отвечала на во-
просы викторины от дирекции по 
маркетингу. В дирекции по закуп-
кам ребята провели тендер и вы-
брали подрядчика, а в дирекции 
по продажам гостям показали, ка-
кие бывают трубы, и рассказали, 
как их продавать. Также дети по-
бывали в дирекции по экономике 
и финансам и на пресс-конферен-
ции, которую организовала ди-
рекция по корпоративным комму-
никациям. День завершился бесе-
дой о добре в благотворительном 
фонде «ОМК-Участие».

В конце рабочего дня юные 
«сотрудники» получили первую 
зарплату, которую потратили на 
сувениры компании.

ĄнĤтолиĭ ĕедĿх�
aĆовлеĻенноĵтŀ b
не ĵĤмоĺелŀg

! Видеоверсию интер-
вью можно посмотреть 
на корпоративном 
портале. А о том, какие 

проблемы удалось выявить 
на заводах ОМК в ходе иссле-
дования и как их планирует-
ся решать, «Территория ОМК» 
подробно писала в номере 
от 10 ноября.

Наȳали дело ^ и победили
Три социальных предпринимателя из āлаговещенска 
стали лауреатами конкурса aċучший социальный 
проект b ��1�g в āашкирии

ИНИЦИАТИВА

Анна Андреева
Уфа

Итоги подвели на III Республи-
канском форуме по социально-
му предпринимательству в Уфе. В 
число лауреатов вошли три побе-
дителя грантового конкурса «Нач-
ни свое дело», который ОМК про-
водит в Благовещенске и Чусовом. 

Директор Российского союза 
промышленников и предприни-
мателей Елена Феоктистова вру-
чила диплом Раде Фаттаховой. Де-
вушка, имея серьезные проблемы 
со зрением, открыла массажный 
салон. Этот проект стал лучшим 
в области обеспечения занятости, 
самозанятости и вовлечения в ак-

тивную деятельность лиц, нужда-
ющихся в социальном сопровож-
дении.

Самыми успешными стартапа-
ми года признали мастерскую дет-
ского текстиля «Пуговка», кото-
рую открыли Артур и Дильбар Ах-
метовы, а также оздоровительный 
центр «Во благо», в котором рас-
положена одна из крупнейших со-
ляных пещер республики, проект 
Руслана Шайхуллина. 

– На форуме мы поделились ре-
зультатами программы «Начни 
свое дело» с представителями биз-
неса и главами муниципалитетов. 
Надеемся, что нашу программу 
будут тиражировать и другие ком-
пании, – отметила Ольга Мироно-
ва, руководитель направления по 
корпоративной социальной ответ-
ственности.

 Массажный салон «Рада» открылся в сентябре © АРХИВ ОМК

ďредседатель đовета директоров
Ďбĺединенной металлургической компании

ǋонкуренȲия сегодня 
переместиласȸ 
в областȸ органиǨаȲии 

проиǨводства� ǉ стало оȳенȸ 
ваǧно� с каким настроением 
лȺди приходят на работу�
с какой отдаȳей трудятся�

 КОММЕНТАРИЙ РУКОВОДИТЕЛЯ

АЛЕКСАНДР АСТАХОВ
управляющий директор БАЗ

 Объединенная металлургиче-
ская компания и Благовещенский 
арматурный завод заинтересова-
ны в развитии социального секто-
ра, в улучшении качества жизни в 
городе и районе. В этом году благо-
даря нашей поддержке было со-

здано более70 рабочих мест, в том 
числе для людей с ограниченными 
возможностями. Наша инициатива 
вызвала интерес на республикан-
ском уровне, и мы благодарны за 
содействие государственному ко-
митету Республики Башкортостан 
по предпринимательству и туризму, 
а также Центру инноваций соци-
альной сферы.

вью можно посмотреть 

портале. А о том, какие 

№ 42 (105) ● 10 НОЯБРЯ 2017 ГОДА

ОБЪЕДИНЕННАЯ 
МЕТАЛЛУРГИЧЕСКАЯ
КОМПАНИЯ

ǟностȸ ǋулибина

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

ЦИФРА

8 

СЕРГЕЙ ХВАТОВ
начальник цеха по сервисному обслуживанию и ремонту оборудования ЧМЗ
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СТАТИСТИКА

ǌегко ли разбить пять досок одним ударом�

Ǔоп� ǵакторов вовлеченности �проȲенты	 
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ǈачем москвичам еǶать в Выксу�

�СТРАНИЦЫ 67

 © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

500
тĿĵŃĻ рķĥлеĭ планирует собрать на платĴорме -I>KBQ>.OR общественная организация ađолнечный деньg. Ąеньги пойдут на реализациľ проекта aЧудеса от бабушкиg� на новогодние подарки для престарелых лľдей и на Единый центр помощи пожилым и инвалидам.

ǋолиȳество
с каȳеством

РЕЗУЛЬТАТ

Валентина Морозова
Выкса

Коллектив Литейно-прокатного комплекса ВМЗ в октябре установил очередной производственный рекорд.

Прошедший месяц оказался для Литей-но-прокатного комплекса продуктивным: ЛПК произвел 115 376 тонн горячеката-ных рулонов. Этот результат на 859 тонн превышает предыдущее максимальное до-стижение, датированное июлем 2017 го-да. Тогда коллектив выпустил 114 517 тонн металлопроката. 
Объемы производства комплекс нара-щивает не за счет качества: по итогам ме-сяца все характеристики продукции на-ходятся в рамках нормативных значений. Руководство ЛПК поясняет, что достиже-ние высоких результатов стало возмож-ным благодаря качественно проведенно-му капитальному ремонту, снижению ава-рийных простоев оборудования, увеличе-нию серийности разливки на машине не-прерывного литья заготовок, а также сла-женной командной работе всего коллек-тива комплекса.

В связи с новым рекордом председатель Совета директоров ОМК Анатолий Седых направил поздравительное сообщение в адрес руководителя комплекса Дмитрия Морова. «Передавайте от меня слова бла-годарности всему коллективу ЛПК! Мо-лодцы!» – говорится в послании.

ǈа �� ǬǦǳ измǦниǬиǲȸ ǬȺǥи� ǑанȸȴǦ нǦ ǢȷǬо ǳакой ǥиǲȲиǰǬинȷ� оǳǣǦǳǲǳǣǦнноǲǳи�
а ǤǬаǣноǦ� нǦ ǢȷǬо ǲǰǬоȳǦнной команǥȷ�

ПОКОЛЕНИЕ Ğные рационализаторы и изобретатели Выксы осваиваľт современные технологии при поддержке металлургического завода 3 

ǅесятȸ лет
в потоке
ǋак металлурги ǏǍǋ открыли новый путь�
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ǋак металлурги ǏǍǋ ǋак металлурги ǏǍǋ открыли новый путь�открыли новый путь�

* Факторы вовлеченности, показавшие наибольший рост по сравнению с 2016 годом

5 

  2016     2017

Бренд
работодателя
Управление
эффективностью
Высшее
руководство

Карьерные
возможности

Вознаграждение
и признание

51

72
44

63
41

61
36

56
33

55

ǔровень вовлеченности в ǏǍǋ
и металлургическиǶ компанияǶ Ǒоссии

© АРХИВ ОМК

54
67

55
58

   2016       2017

ОМК

Отрасль

�� ��� ĵотрķдникĤ 
компании приняли участие 
в исследовании вовлеченности 
в ���� году.
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ЦИФРА 109 ĳроектов в ǵормате ǁ� 
защитили сотрудники транспортно
складского Ƕозяйства ¡Ǔрубодетали�
за �� месяȲев ���� года.

ĕклĤдное хоīŃĭĵтво
čа заводе aТрубодетальg определили лидера во внедрении производственной системы

Светлана Кулагина
Челябинск

Ē 
ценку «отлично» за разви-
тие производственной систе-
мы по итогам последнего об-
хода управляющего директо-

ра получил коллектив транспортно-склад-
ского хозяйства. Как удалось этого до-
стичь? Вместе с начальником ТСХ Алек-
сандром Чуфаровым мы прошли по подве-
домственной ему территории.

ǃсе своими руками
Мы движемся вдоль стеллажей склада 

готовой продукции № 2, они огромные, в 
четыре яруса, каждый из которых – в чело-
веческий рост, но едва ли заполнены изде-
лиями даже на четверть.

– Здесь лежит продукция прессового це-
ха № 2, изделия малого и среднего диамет-
ра, – объясняет Александр Чуфаров. – Это 
раньше второй цех мог позволить себе ра-
ботать на склад, а теперь он, как и другие 
подразделения завода, выпускает продук-
цию преимущественно под заказ. А наша 
задача не отправить изделия на длитель-
ное хранение, а как можно быстрее орга-
низовать их отправку потребителю. 

На участке упаковки слаженно работает 
бригада укладчиков-упаковщиков. Изделия 
легкие, поэтому на деревянные поддоны 
(паллеты) их складывают вручную. Переме-
жают ряды отводов листами картона, зама-
тывают полиэтиленовой пленкой, затягива-
ют крест-накрест пластиковой лентой – го-
тово! Сейчас упаковку с отводами подхва-
тит погрузчик и доставит на стеллаж.

К нам подходит молодой рабочий, пред-
ставляется – «Евгений Лобурец, уклад-
чик-упаковщик» – и с азартом начинает 
перечислять, сколько изменений произо-
шло на его участке за последние три го-
да: «Видите, здесь мы с ребятами реализо-
вали проект в формате А3 – оборудовали 
мес то для хранения картона. А вот здесь 
разметка, наподобие дорожной, чтобы 
обозначить путь движения погрузчика. 
Возле каждой стеллажной стойки мы сде-
лали противоударные отбойники, чтобы 
погрузчик не опрокинул стеллаж». 

ǃиртуалȸнȷе и реалȸнȷе
Напоследок мне открывают главную тай-

ну. «Вы знаете, что здесь находится не один 
склад, а одиннадцать?» – спрашивает кла-
довщик Татьяна Сташок. И тут же поясня-
ет: «Именно столько значится их в системе 
SAP: склад для производства, неликвидный 
склад, несколько складов готовой продук-
ции и так далее, то есть в виртуальной ре-
альности их много, а реально хранится все 
в одном помещении». Чтобы не возникало 
путаницы, кладовщики под руководством 
менеджера по складской логистике Ирины 
Черпаковой придумали и внедрили бироч-
ную систему идентификации продукции. 
На бирку маркером наносится наименова-
ние изделия, номер заказа, партии. 

– На складе организована система 
адресного хранения, – говорит Александр 
Чуфаров. – Кладовщики создали таблицу в 
Exel, из которой видно, что в такой-то сек-

ции, в таком-то ярусе, в такой-то ячейке 
хранится то-то. На бирке это все отраже-
но. Кладовщик, посмотрев в таблицу, дает 
команду стропальщику забрать изделия 
из конкретных яруса, ряда, ячейки. И тот 
безошибочно находит паллет с нужными 
изделиями. 

ǒкладȷ похудели
Переходим на следующий склад гото-

вой продукции, где изделия диаметром 
от 273 до 630 миллиметров хранятся на 
полу на поддонах. Такие изделия уже не 
поднимешь вручную, для их перемеще-
ния используют мостовые краны и кра-
ны-балки.

Здесь тоже повсюду нанесена сигналь-
ная разметка, визуализированы места 
хранения готовой продукции и упаковки. 
Во время очередного аудита возле стенда 
рабочих мест задержался Тацуми Кимура, 
эксперт Toyota Engineering Corporation. 
«Особо он отметил нашу работу по сокра-
щению запасов. Начиная с 2014 года запа-
сы на складах готовой продукции сокра-
тились вдвое. Это политика нашего руко-
водства – сокращать запасы. Запасы – это 
деньги нашего предприятия, которые ле-
жат впустую», – рассказывает Александр 
Чуфаров.

Политика снижения запасов на складах 
готовой продукции привела к тому, что 
два модульных здания передали под дру-
гие нужды: один – под склад нержавею-
щей трубы, другой – под комплектующие 
для цеха по производству блочно-модуль-
ных конструкций № 4 и цеха по энерго-
обеспечению. 

ǁ и ǃ сидели на трубе
На складе готовой продукции под откры-

тым небом аккуратно сложены отводы в 
теплоизоляции, отводы с наружным по-
крытием, тройники и трубные узлы боль-
ших диаметров. За порядок отвечает Алев-
тина Шитякова. 

– Здесь три зоны хранения продукции, – 
рассказывает она. – В зоне А находятся из-
делия, которые не сегодня завтра будут от-
правлены потребителю, в зоне В – изделия, 
которые будут дожидаться отгрузки месяц 
или чуть более, а в зоне С – продукция, ко-
торая была произведена под конкретного 
заказчика, но несколько лет находится на 
складе (из-за того что «Южный поток» был 

приостановлен). Вся продукция сложена в 
ряды, пронумерована и упакована таким 
образом, чтобы ее было удобно отыскать и 
погрузить в автотранспорт. По словам ме-
неджера, такую систему ввели всего месяц 
назад. Раньше изделия располагали в хао-
тичном порядке, а перед погрузкой прихо-
дилось разыскивать нужную партию.

Алевтина Шитякова работает в должно-
сти менеджера по складской логистике с 
июля. И все эти месяцы, вспоминает она, 
приходилось дневать и ночевать на заво-
де. Шутка ли: два склада труб объединили 
в один, из двух складов листового прока-
та также создали один, обустроили откры-
тый склад готовой продукции и организо-
вали таможенную зону. 

 КОММЕНТАРИЙ РУКОВОДИТЕЛЯ

АЛЕКСЕЙ ТИЩЕНКО
начальник отдела по развитию производственной 
системы завода «Трубодеталь»

 Сегодня на предприятии есть три подраз-
деления, которые могут служить эталоном в 
развитии производственной системы: цех по 
энергообеспечению, испытательный центр и 
транспортно-складское хозяйство. Здесь не 
наводят лихорадочно порядок к очередному 
обходу управляющего директора, здесь поря-
док просто существует – в головах и в делах. 
Коллектив ТСХ провел в последние годы про-
сто колоссальную работу по сокращению за-
пасов сырья и готовой продукции на складах, 
оптимизировал саму систему хранения. 

Впрочем, управляющий директор Дмитрий 
Марков не только поставил коллективу ТСХ 
высокую оценку, но и указал на резервы для 
улучшений. Так, он предложил организовать 
хранение труб малого и среднего диаметра 
на одном складе, оптимизировать хранение 
готовой продукции на базе склада № 2, выс-
вободить место под стеллажами для продук-
ции среднего диаметра, которая сейчас хра-
нится на полу в помещении другого склада, 
и таким образом освободить еще одно по-
мещение для других нужд. Также директор 
поставил задачу создать в ТСХ службу еди-
ного окна для водителей сторонних органи-
заций, которые прибывают на завод за про-
дукцией.

 На складе все по полочкам © ИГНАТ КОЗЛОВ

С начала года
в подразделении 

18 раз собирались 
кружки качества.

ФАКТ

11  зданий, сооружений
и открытых площадок

�2 �2�  квадратных 
метров территории

6,8  километра 
железнодорожных путей

�� процентов 
вовлеченных сотрудников

 ТРАНСПОРТНО-СКЛАДСКОЕ ХОЗЯЙСТВО ЗАВОДА «ТРУБОДЕТАЛЬ» В ЦИФРАХ
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СПРАВКА О ПАРТНЕРЕ

´ История производственного объеди-
нения «Киришинефтеоргсинтез» («КИНЕФ») 
началась 22 марта 1966 года, когда пред-
приятие отправило потребителям первые 
тонны продукции. С тех пор завод снабжа-
ет нефтепродуктами весь регион. 

´ В постсоветское время, в 1993 году, 
завод вошел в состав холдинга «Сургутнеф-
тегаз». Спустя год, в 1994-м, здесь появи-
лось новое производство – завод по про-
изводству гидроизоляционных и кровель-
ных, звукоизоляционных рулонных матери-
алов, а также битумно-полимерных мастик 
горячего применения. 

´ Торговая марка «КИНЕФ» известна в 
более чем 50 странах. Основные направле-
ния сбыта продукции: Северо-Западный ре-
гион России, Западная и Восточная Европа. 

´ В прошлом году завод стал победите-
лем конкурса «Лидер строительства каче-
ства – 2016» в номинации «Производство 
строительных материалов и конструкций». 
Дипломами первой и второй степеней от-
мечены гидроизоляционные и кровельные 
материалы.

Юлия Ларионова
Благовещенск

Č 
стория Киришского нефте-
перерабатывающего заво-
да, расположенного вбли-
зи балтийских портов, на-

чалась более 50 лет назад. С тех пор пред-
приятие снабжает нефтепродуктами весь 
Северо-Западный регион. Здесь предпри-
ятие «КИНЕФ» считается лидером в про-
изводстве всех видов топлива, нефтехи-
мической и лакокрасочной продукции. В 
частности, завод выпускает автомобиль-
ный бензин, дизельное топливо, топливо 
для реактивных двигателей, мазут и би-
тум, сжиженные газы, растворители, кро-
вельные материалы и многое другое. Про-
дукция «КИНЕФа» пользуется спросом как 
на территории России, так и за рубежом. 

Сам город Кириши, кра-
сивый и ухоженный, 
расположен на бере-
гу реки Волхов менее 
чем в 200 километрах 
от Санкт-Петербурга. Во 
времена Великой Отече-
ственной войны его жи-
тели оказали достойное со-
противление немецко-фашист-
ским войскам. Если вам предста-
вится возможность побывать в этом уют-
ном городке, обязательно посетите ме-
ста боевой славы: монументы в честь за-
щитников киришинской земли и героев, 
павших в 1941–1945 годах, памятник не-
известному солдату, мемориалы «Эхо во-
йны» и «Погибшие деревни». Не оставит 
вас равнодушными и историко-краевед-
ческий музей.

Современное поколение 
Киришей участвует в жиз-
ни завода: почти в ка-
ждой семье кто-то рабо-
тает на предприятии «КИ-

НЕФ». А благодаря заводу в 
городе развивается и соци-

альная сфера. Предприятие 
содержит, к примеру, свой оз-

доровительный комплекс: базу от-
дыха «Мечта» и санаторий-профилак-

торий «Приозерный» в чудесном сосно-
вом бору. Здесь проводят время сотрудни-
ки предприятия, их дети, другие горожане.

При содействии завода открылся об-
новленный спорткомплекс «Нефтяник». 
Здесь реконструировали зал для волейбо-
ла, баскетбола, гандбола и мини-футбо-
ла. Сейчас здесь можно проводить сорев-
нования европейского уровня, в них при-

нимают участие и работники предприя-
тия. К слову, среди сотрудников есть чем-
пионы и призеры мировых чемпионатов 
по лыжным гонкам, полиатлону, спор-
тивному ориентированию и стрельбе. 
Отдельная гордость предприятия – жен-
ская ватерпольная команда «КИНЕФ-Сур-
гутнефтегаз», трехкратный чемпион Рос-
сии, серебряный призер Кубка европей-
ских чемпионов и обладатель Кубка Рос-
сии. Кстати, буквально на днях, 4 ноября, 
команда ватерполисток завода обыграла 
венгерский клуб и стала обладателем су-
перкубка LEN.

Кроме того, «КИНЕФ» внес большой 
вклад в реконструкцию городского Двор-
ца культуры, после чего центр культуры 
и творчества Киришей заметно преобра-
зился. 10 ноября Дворец культуры отме-
тил свой полувековой юбилей.

Āрматурный завод уже около �� лет сотрудничает с Киришским неĴтеперерабатываľщим 
заводом b единственным подобным предприятием на đеверо�Западе Đоссии

ǉǨ ǂаȴкирии на ǂалтику

Сам город Кириши, кра-

от Санкт-Петербурга. Во 
времена Великой Отече-
ственной войны его жи-
тели оказали достойное со-
противление немецко-фашист-

Современное поколение 

НЕФ». А благодаря заводу в 
городе развивается и соци-

альная сфера. Предприятие 
содержит, к примеру, свой оз-

доровительный комплекс: базу от-

Уровень 
автоматизации 

технологических 
процессов на заводе 
«КИНЕФ» превышает 

85 процентов.

ФАКТ

ēоĵтĤвки ĳродķкĺии ąĄċ
нĤ īĤвод aĎČđĉĘg

�� ��� 
сотрудниковсотрудников

ȕ�� 
ȲеǶов

ȕ�� наименований 
неǵтепродуктовнеǵтепродуктов

ȕ�� млн тонн 
продукȲии в год

 ЗАВОД «КИНЕФ» В ЦИФРАХ

 КСТАТИ

Предприятие «КИНЕФ» на протяжении нескольких десятиле-
тий приобретает у БАЗ почти весь ассортимент выпускаемой 
продукции и входит в пятерку крупнейших клиентов завода. 

�2� единиĺ продукции арматурный завод 
отправит предприятиľ aКĈčЕĔg для второго 
этапа строительства комплекса насосных 

бензинов и дизельного топлива. Тендер на поставку блоков 
предохранительных клапанов и задвижек низкого давления āĀЗ 
выиграл в ��1� году.

 ЦИФРА

ȕ�� своей продукции 
БАЗ отгружает Киришскому  
нефтеперерабатывающему заводу.

 
БЛАГОВЕЩЕНСК

КИРИШИ



Каждый из супругов Мелю-
севых отработал на арматур-
ном заводе более 25 лет. 
За это время Валерий Влади-
мирович и Наталья Никола-
евна успели создать семью, 
воспитать детей, стать бабушкой и дедуш-
кой. И увидеть большие изменения 
на своем предприятии.

Юлия Ларионова
Благовещенск

ǃалерий плȺс Наталȸя
Валерий и Наталья познакомились на за-

воде, а позже, на семейном празднике об-
щих знакомых, смогли лучше узнать друг 
друга. «Высокий, симпатичный, сильный, 
общительный, Валерий сразу привлек мое 
внимание, и чувство оказалось взаимным. 
И между нами как искра пробежала, сердце 
сжалось, голова закружилась», – вспомина-
ет Наталья Николаевна. «Наталью я сра-
зу полюбил, где-то в груди екнуло, и 
я понял, что вот она – моя вто-
рая половинка», – добавляет 
Валерий Владимирович. 

Спустя полгода Мелюсе-
вы сыграли свадьбу. Сей-
час у них двое взрослых 
детей: Михаилу – 31 год, 
Ольге – 26 лет. Уже есть 
и внуки: Леониду испол-
нилось шесть, а Мие – все-
го полтора. Большая семья 
любит собираться за празд-
ничным столом, выбираться на 
природу. «Наше излюб ленное мес-
то – Павловское водохранилище. Летом 
в выходные дни мы частенько отправляем-
ся туда. Я считаю, что это одно из лучших 
мест Урала: горы, лес, вода, чистый воз-
дух, простор… И, конечно, мое любимое за-
нятие – рыбалка», – рассказывает Валерий 
Владимирович. 

Во время беседы с супругами Мелюсевы-
ми понимаешь, что они относятся друг к 
другу с большим уважением, словно допол-
няют друг друга. «Прожив вместе годы, мы с 
Валерием стали схожи характерами. Он та-
кой же ответственный, за что берется, всег-
да доводит до конца. Кстати, он на все ру-
ки мастер: и столяр, и плотник, и электрик, 

и сантехник», – говорит Наталья Николаев-
на. «А я очень ценю Наталью – умная, забот-
ливая, хозяйственная. Она любовь всей мо-
ей жизни. Наши отношения построены на 
взаимном доверии и уважении. В любой си-
туации мы всегда и во всем поддерживаем 
друг друга», – признается Валерий Влади-
мирович. 

За годы совместной жизни супруги выве-
ли свою формулу семейного счастья. Чтобы 
не растерять чувства, нужно с самого нача-
ла дорожить семьей, беречь ее, уважать друг 
друга и доверять друг другу, поддерживать 
огонь любви, не позволяя ему погаснуть.

Наталȸя Николаевна
Наталья Астахова (такую фамилию де-

вушка носила до замужества) родилась и 
выросла в Благовещенске. Отец Николай 
Михайлович начал работать еще в годы вой-
ны – с 14 лет трудился машинистом в куз-
нице на заводе. Мать Валентина Сергеев-
на была в школе техслужащей. В семье рос-

ли четверо детей, Наталья – младшая. 
«Помню, мама меня всегда и вез-

де брала с собой. Мы вместе 
ходили за ягодами, за гри-

бами. Я с раннего детства 
любила проводить время 

на природе», – вспомина-
ет она сегодня. 

Окончив десять клас-
сов, девушка поступи-

ла в Уфимский авиацион-
ный техникум, стала осва-
ивать профессию техни-

ка-технолога. «Родители не 
настаивали на определенной 

специальности, я сама сделала вы-
бор и ничуть об этом не жалею. С удо-

вольствием вспоминаю студенческие годы. 
Мне легко давалась учеба. Немного жалею, 
что не пошла учиться дальше. У меня была 
возможность получить высшее образова-
ние, но тогда как-то об этом не задумыва-
лись», – говорит Наталья Николаевна. 

Окончив техникум, Наталья устроилась 
в Уфимское моторостроительное производ-
ственное объединение, где работала кон-
тролером станочных и слесарных работ. 
Спустя пять лет, в 1986-м, вернулась в род-
ной Благовещенск и начала работать на ар-
матурном заводе – старшим инженером от-
дела метрологической службы. «Мне бы-

ло 24 года. В то время на заводе действова-
ла комсомольская организация, постоянно 
проходили мероприятия, в которых все уча-
ствовали. Молодежь раньше активнее бы-
ла, чем сейчас», – признается Наталья Ни-
колаевна. 

В настоящий момент Наталья Мелюсева 
работает контролером в цехе по энергетиче-
скому обеспечению. Она занимается повер-
кой электрических приборов – ампермет-
ров, вольтметров. А каждые пять лет про-
ходит обучение на подтверждение права 
поверки. «Работа очень ответственная, не-
много даже опасная, требует внимательно-
сти и точности. Коллектив дружный, и если 
понадобится, всегда друг друга выручаем», – 
говорит Наталья Николаевна. 

ǃалерий ǃладимировиȳ
«Родом я из поселка Красный Восход. На-

ша семья переехала в Благовещенск, когда 
мне исполнилось шесть лет. Окончил город-
скую школу № 4, учился в спортивном клас-
се, постоянно участвовал в соревнованиях 
по гиревому спорту, волейболу, баскетболу, 
лыжному спорту. Я уже в школьном возрас-
те точно знал, что свяжу свою трудовую дея-
тельность с арматурным заводом», – расска-
зывает о себе Валерий Мелюсев. 

После школы Валерий и его брат-близнец 
Анатолий устроились на завод, они реши-
ли выбрать рабочие специальности и про-
должить династию. Родители – Валентина 
Кузьминична и Анатолий Федорович – всю 
жизнь проработали формовщиками в ста-
лелитейном цехе БАЗ. А сам Валерий Мелю-
сев в этом же цехе трудился 10 лет: снача-
ла заливщиком металла, затем сталеваром. 
«Первое время нелегко было, долго привы-
кал. Когда летом на улице 30 градусов, у печ-
ки – все 70, такой накал выдержит не каж-
дый», – вспоминает Валерий Владимирович. 

Заработав «горячий стаж», мужчина за-
думался о здоровье и перевелся в механос-
борочный цех – токарем. «В новой долж-
ности мне все с легкостью давалось, ведь 
я с детства любил железки. С отцом и бра-
том постоянно разбирали и собирали мо-
тоциклы, радиотехнику. Да и вообще рабо-
ты я не боюсь, отец с детства приучил меня 
к труду», – вспоминает Валерий Владими-
рович. В должности токаря Валерий Вла-
димирович работает уже 22 года, причем 
имеет шестой – высший – разряд. 
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Валерий и čаталья Мелľсевы познакомились на āлаговещенском арматурном заводе более четверти века назад,
а сегодня их общий трудовой стаж на предприятии b �� лет.

ĈоверŃĭ и ķвĤĪĤĭ

© ЮЛИЯ ЛАРИОНОВА

ĆĤĪнĿĭ воĳроĵ
– Как изменился завод за 25 лет?
– За последние четверть века произошло 
много изменений в различных областях. 
Например, на заводе обновили произ-
водственные мощности, появились новые 
станки, оборудование, увеличилась про-
дуктовая линейка. Сейчас на заводе под-
держивается порядок на рабочих местах, 
в цехах. Требования к соблюдению техни-
ки безопасности стали строже, и это пра-
вильно. Ведь когда мы уходим на работу, 
наши родные ждут, что мы вернемся здо-
ровыми и невредимыми.

 ДОСЬЕ

ǍелȺсев
Валерий Владимирович

  Дата рождения: 17 октября 1964 года.

  Место рождения: поселок Красный 
Восход (Республика Башкортостан).

  Образование: средняя школа № 4.

  Служба в армии: 1982–1984.

  Карьера на БАЗ:
• заливщик металла сталелитейного цеха 
№ 3 (1982–1989);

• сталевар сталелитейного цеха № 3 
(1989–1995);

• токарь механосборочного цеха № 1 
(1995–2011);

• токарь механосборочного цеха № 4 
(2011 –2013);

• токарь цеха по ремонту оборудования 
(2013–2016);

• токарь механосборочного цеха № 4 
(с 2016-го).

  Награды: почетная грамота админист-
рации Благовещенского района (2012); 
почетная грамота Совета Благовещен-
ского района (2013).

  Жизненное кредо: «Век живи – век 
учись».

  Главное достижение в жизни: семья.

  Любимое занятие: летняя и зимняя 
рыбалка.

ǍелȺсева
ǎаталья ǎиколаевна

  Дата рождения: 24 декабря 1962 года.

  Место рождения: город Благовещенск 
(Республика Башкортостан).

  Образование: Уфимский авиационный 
техникум, специальность «Обработка 
металлов резанием», квалификация 
«Техник-технолог».

  Карьера на БАЗ:

• старший инженер отдела 
метрологической службы (1986–1989);

• инженер-технолог лаборатории 
электроники и электротехники (1989–
1994);

• контролер измерительных 
приборов лаборатории электроники и 
электротехники (1994–2013);

• контролер цеха по энергетическому 
обеспечению (с 2013-го).

  Награды: благодарность от 
руководства завода (1998), почетные 
грамоты от руководства завода (2009 и 
2016).

  Жизненное кредо: «Все начатое нужно 
доводить до конца».

  Главное достижение в жизни: семья.

Любимое занятие: активный отдых на 
природе.

ет Наталья Николаевна. «Наталью я сра-
зу полюбил, где-то в груди екнуло, и 
я понял, что вот она – моя вто-
рая половинка», – добавляет 

Спустя полгода Мелюсе-

и внуки: Леониду испол-
нилось шесть, а Мие – все-
го полтора. Большая семья 
любит собираться за празд-
ничным столом, выбираться на 
природу. «Наше излюб ленное мес-

ли четверо детей, Наталья – младшая. 
«Помню, мама меня всегда и вез-

де брала с собой. Мы вместе 
ходили за ягодами, за гри-

бами. Я с раннего детства 
любила проводить время 

на природе», – вспомина-

ла в Уфимский авиацион-
ный техникум, стала осва-
ивать профессию техни-

ка-технолога. «Родители не 
настаивали на определенной 

специальности, я сама сделала вы-

Супруги Мелюсевы 
стали продолжателями 

трудовых династий: отец 
Натальи и оба родителя 

Валерия работали 
на БАЗ.

ФАКТ
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КОРОТКО

ТЕРРИТОРИЯ

Светлана Кулагина
Челябинск

Н овый детский городок, качели и лавочки 
появились в сквере возле Дворца куль-
туры Новосинеглазовского. Проект об-

устройства территории возле ДК стал победи-
телем конкурса «Мой поселок Новосинеглазов-
ский», который завод «Трубодеталь» приурочил к 
85-летию поселка и 25-летию Объединенной ме-
таллургической компании. 

– В спортивных секциях, художественных 
кружках Дворца культуры занимается много де-
тей и взрослых, живущих в поселке, а мы как со-
циально ответственное предприятие понима-
ем важность инвестиций в этот объект и благо-
устройство поселка. Особенно нам важно уча-
стие в проектах наших волонтеров, которые 
всегда активно выступают за улучшение каче-
ства жизни в Новосинеглазовском, – отметил 

Дмитрий Марков, управляющий директор заво-
да «Трубодеталь».

В рамках другого проекта, также ставшего 
победителем конкурса «Мой поселок Новоси-
неглазовский», волонтеры-заводчане заверши-
ли ремонт детской площадки по улице Лермон-
това, 20 и 24. Они восстановили карусель, ка-
чели, песочницу, брусья, сделали новое проч-
ное ограждение площадки для подвижных игр. 
Группе добровольцев во главе с электросварщи-
ком Андреем Габидулиным помогали студен-
ты местного филиала Челябинского автотранс-
портного техникума.

Неуǧели в самом деле 
поȳинили все каȳели�
Волонтеры 
čовосинеглазовского
приводят в порядок 
территории поселка

«ǂитву Ǩа ǒевастополȸ» вȷиграли металлурги
Выксунская команда оставила позади сборные нескольких 
предприятий Đоссии

ТУРНИР

Александр Загребин
Выкса

Турнир «Битва за Севастополь», 
посвященный боевым действиям 
в Крыму в 1941–1942 годах, про-
шел в манеже «Спартака» в столи-
це. За победу боролись 12 команд, 
представлявшие предприятия 
Моск вы и других регионов. Ко-
стяк команды «Металлург» соста-
вили сотрудники ОМК, участво-
вавшие во многих важных сорев-
нованиях, однако им пришлось 
приложить немало усилий, чтобы 
завоевать первенство. Об этом го-
ворят и результаты встреч. 

– В первых играх мы переигра-
ли Лианозовский электромехани-
ческий завод со счетом 1:0 и «Оп-
трон» со счетом 2:0, обеспечив се-
бе выход в плей-офф, – рассказы-
вает капитан Андрей Шалунов. – В 
четвертьфинале мы одолели «Тех-
нолайн», в полуфинале взяли верх 
над «Стройметсбытом». Однако 
впереди была встреча с командой 
НЛМК, которая тоже успешно шла 
к пьедесталу почета. 

Соперник выксунцев оказал-
ся крепким орешком. Впрочем, и 
металлурги без боя сдаваться не 
собирались. Долгое время ни од-
ному из конкурентов не удава-
лось пробить оборону другого. 
Но за 40 секунд до окончания вто-
рого тайма футболистам НЛМК 

удалось забить гол в ворота вык-
сунцев. А уже спустя полминуты, 
за десять секунд до финального 
свистка, эйфория липчан смени-
лась разочарованием: «металлург» 
Игорь Агеев сравнял счет – 1:1. По 
правилам турнира в этом случае 
необходимо было выявить победи-
теля в серии пенальти.

Андрей Шалунов, Антон По-
ливцев и Павел Гизгизов заби-
ли три гола в ворота соперника. 
А во второй попытке соперника 
вратарь Дмитрий Тюрин успеш-
но отразил удар. Исход «Битвы 
за Севастополь» стал ясен: пер-
вое место – у выксунцев. Луч-
шим игроком турнира призна-
ли Дмит рия Баулина, лучшим пе-
нальтистом – Павла Гизгизова.

Ďбыграли новичков
Ирина Соловьева
Выкса

Хоккейная команда ВМЗ 
«Металлург» успешно провела 
первую игру сезона.

В первой лиге первенства Ни-
жегородской области по хоккею 
среди мужчин выступают 10 ко-
манд из разных городов регио-
на. 12 ноября выксунские хоккеи-
сты встретились в Навашине с но-
вичком лиги, командой «Саров-
Инвест». Два периода прошли в 
равной борьбе. На второй пере-

рыв команды ушли со счетом 2:2, 
и только после него три успеш-
ные атаки вывели выксунцев впе-
ред. Шайбы забросили Андрей 
Фролов, Алексей Карпычев, Алек-
сандр Бекетов, Александр Евчук и 
Владислав Каретников. 

Следующую игру «Металлург» 
проведет 19 ноября в Бору с мест-
ной командой «Кварц», выступав-
шей в прошлом году в высшей ли-
ге областного первенства.

Напомним, в прошлом сезоне 
ХК «Металлург» стал победителем 
первой лиги первенства Нижего-
родской области по хоккею. 

đкрестили ракетки
Светлана Чеснокова
Выкса

Команда «ВМЗ-Синтез» начала 
выступление в командном чемпио-
нате России по настольному тен-
нису с победы.

Первый тур лиги «В» среди муж-
чин прошел в Казани. В нем при-
няли участие 16 команд. Честь 
Выксы отстаивали Глеб Карпов, 

Сергей Рыжов, Александр и Дмит-
рий Давыдовы. В своей группе они 
переиграли все семь команд-со-
перников из Архангельска, Ки-
рова, Казани, Ульяновска, Ниж-
него Новгорода и поселка Бога-
тые Сабы. Набрав в сумме 14 оч-
ков, «ВМЗ-Синтез» занял верхнюю 
строчку турнирной таблицы, на 
два очка оторвавшись от команды 
«Сабы-Татарстан». Следующий тур 
пройдет в декабре.

ďопали в яблочко
Светлана Чеснокова
Выкса

Спартакиаду ВМЗ продолжило 
первенство по дартсу.

В соревнованиях приняли учас-
тие шесть команд в первой груп-
пе и одиннадцать – во второй. В 
первой группе в лидеры вышли 
сотрудники четвертого трубоэ-
лектросварочного цеха, набрав-
шие по сумме 1 005 очков. Второе 
мес то заняли колесопрокатчики – 
907 очков. Инженерно-техниче-
ские работники с 822 очками зам-
кнули тройку призеров.

Во второй группе победу празд-
новала сборная отдела по физ-
культурно-массовой работе и по-
жарно-газоспасательной службы – 
734 очка. На втором месте – работ-
ники ТЭСЦ-2, набравшие 704 оч-
ка. Всего на четыре очка отстали 
от них представители цеха по элек-
троснабжению, ставшие бронзо-
выми призерами турнира.

В личном первенстве лучшие 
результаты в своих группах пока-
зали сотрудники ТЭСЦ-4 Роман 
Казин и Юлия Гришина, а также 
Дмитрий Кузин из электротехни-
ческой лаборатории и Ирина Со-
ловьева из ОФМР.

 Выксунцы обыграли всех участников турнира © ВИТАЛИЙ ШАЛУНОВ

ǓǞǒǗ� стал победителем соревнований по гиревому спорту
на ǁǓǈ. ǎа втором месте ^ служба главного меǶаника� на третьем ^
заводоуправление. В личном зачете самым сильным оказался 
ǁйгиз ǖамзин �ǓǞǒǗ�	� вторым стал Ǒаȴад ǁȺпов �служба главного 
меǶаника	� третьим ^ ǁлександр Ǎязин �заводоуправление	. 

 Качелей и каруселей много не бывает 
© МАКСИМ КУЛИКОВ

СПОРТ

 КСТАТИ  Главный приз соревнований металлургам вручил 
Валерий Кечинов, шестикратный чемпион России, игрок московского 
«Спартака».
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GAZETA@OMK.RU

О ǰǱоǢǬǦмаǶ нǦǣȷǲокиǶ
? Почему-то у нас на «Трубодетали» алкотестеры установле-

ны так, что дотянуться до них могут только люди высокого 
или хотя бы среднего роста. Один прибор установлен на не-

большой высоте, но он постоянно выходит из строя. Обратите вни-
мание на проблему невысокого человека!

!  Спасибо за ваше обращение. В ближайшее время мы изме-
ним положение нескольких алкотестеров на центральной 
проходной предприятия – приборы будут размещены на не-
большой высоте.

/Дмитрий Тетенев, ведущий специалист по обеспечению пропускного режима 
управления по безопасности завода «Трубодеталь»/

О ǳǦǰǬой оǥǦǧǥǦ
?  Почему работникам открытого склада во втором цехе ВМЗ 

не выдают термобелье, шапки, водоотталкивающие плащи, 
резиновые и зимние сапоги? Положена ли такая спецодежда 
бригадирам третьего разряда?

! На ВМЗ средства индивидуальной защиты (спецодежда, спец-
обувь и так далее) получают сотрудники согласно перечню 
профессий и должностей, которым предусмотрена бесплатная 

выдача СИЗ. На участке отгрузки готовой продукции ТЭСЦ-2 работни-
ки согласно этому перечню получают следующую спецодежду: полу-
комбинезон из смешанных тканей на утепляющей подкладке, куртка 
из смешанных тканей на утепляющей подкладке, жилет утепленный, 
подшлемник, сапоги и ботинки кожаные утепленные, ботинки кожа-
ные с защитным подноском, костюм для защиты от общих производ-
ственных загрязнений. Чтобы внести в нормы положенности указан-
ные вами СИЗ, вам нужно обратиться к вашему непосредственному 
руководителю.
/Елена Филимонова, специалист по охране труда ВМЗ/

О ǥокǳоǱаǶ и знанияǶ
? Проходят ли доктора медсанчасти ВМЗ какое-либо обучение, 

например курсы повышения квалификации? Или они пользу-
ются только теми знаниями, которые получили, пока учи-

лись в мединституте? Откуда сейчас доктора черпают знания? Ме-
дицина не стоит на месте, и хотелось бы получать более квалифици-
рованную помощь.

! Повышение квалификации врачей и средних медицинских 
работников не только желательно, но и обязательно. Новые 
знания медики получают разными способами. Во-первых, 

каждый специалист один раз в пять лет проходит обучение на кафед-
рах институтов повышения квалификации и получает сертификат 
специалиста, без которого его не допустят к работе. Во-вторых, со-
трудники МСЧ участвуют в конференциях, съездах, семинарах, веби-
нарах – это тоже форма повышения квалификации. В-третьих, врачи 
регулярно участвуют в вебинарах по направлениям своих специаль-
ностей. Также мы получаем специальную литературу по подписке в 
печатном и электронном вариантах.

К слову, в 2017 году руководство ОМК назвало стратегически важ-
ной задачей повышение квалификации специалистов. Обучение в 
этом году уже прошли 16 врачей и 61 представитель среднего мед-
персонала. В выездных съездах, семинарах, конференциях участво-
вали 88 сотрудников медсанчасти. В апреле в учебном центре ВМЗ 
прошел выездной семинар для врачей МСЧ, который провели специ-
алисты Института развития личности и бизнеса. На ноябрь заплани-
ровано еще два выездных семинара.
/Любовь Межевова, главный врач медсанчасти ВМЗ/

«ǂлȺсти ȳистоту русского яǨȷка 
вам ленȸ и некогда»

АБВ:
Прежде всего, я не понимаю, зачем русские сло-

ва, понятные каждому, заменять англицизмами? 
Возьмем нашу компанию. Зачем работников кад-
ровых служб стали именовать «эйчарами»? При-
ходит рабочий устраиваться на завод, а ему гово-
рят: вам не в отдел кадров, вам к эйчар-партне-
рам. А, ну все понятно, я пошел.
Анна:

Язык – это мышца, и если ее не тренировать, то 
вы совсем разучитесь разговаривать на любом 
языке. И это видно по сегодняшней молодежи.
Д.: 

Язык всего лишь воспроизводит то, что рожда-
ется в голове. Если мозги не могут сформулиро-
вать мысль, то сколько ни раскачивай мышцы 
языка, ничего путного не выйдет.

Михалыч:
Чтобы не отставать, надо понимать эти сло-

ва-паразиты, но разговаривать – на нашем кра-
сивом и великом языке! Блюсти чистоту русско-
го языка вам просто лень и, скорее всего, неког-
да. Я очень сомневаюсь, что тот же англичанин в 
своей речи будет использовать русские слова. 
OSh:

Лингвистическая справка: английский язык 
более чем на 70 процентов состоит из заимство-
ванных в разные времена слов.
КВВД:

В том, что касается технических терминов, я со-
гласен. Считаю их присутствие нужным. Корот-
кие и емкие, они должны быть знакомы и быть на 
слуху. Но как они должны помочь в понимании со-
временного мира? И только ли они одни?

Не понаȴему

ś 4� �1�5� от 1� ноября ��1� года
Сегодня мир меняется очень быстро, а большая 
часть изменений отражается в языке англицизма-
ми. И чтобы понимать этот мир, а также живущих 
в нем людей – особенно молодых, – приходится 
учиться понимать и чужой язык.

ОТКЛИК

ИНИЦИАТИВА

Анна Андреева
Москва

ǃ о вторник, 28 ноября, ОМК даст старт бла-
готворительным акциям во всех регио-
нах своего присутствия. Центральным со-

бытием доброго дня станет «Зеленая почта», ко-
торая откроется в московском офисе. На импро-
визированной ярмарке каждый сотрудник ОМК 
сможет купить… зеленое яблоко. Платой за фрукт 
станет пожертвование, а все собранные средства 
пойдут на организацию акции «С миру по елке» 
для маленьких пациентов онкоцентра имени Бло-
хина. Также на ярмарке можно будет записаться 
в волонтеры: добровольцы потребуются 2 декаб-
ря, чтобы украсить детские отделения центра. 
А в течение «Недели признаний», предшествую-
щей «Щедрому вторнику», работники московско-
го офиса будут собирать необходимые онкоцен-
тру вещи: предметы гигиены, новогодние укра-
шения, подарки для пациентов.

К слову, «Неделя признаний» остается одним из 
главных событий акции «Щедрый вторник». В те-

чение семи дней сотрудники ОМК, как и другие 
неравнодушные люди во многих странах мира, 
могут рассказывать о своих добрых делах на сво-
их страницах в социальных сетях, а также на кор-
поративном портале. 

Напомним, что в прошлом году во всемирной 
инициативе приняли участие 300 тысяч организа-
ций в разных странах. В числе других доброволь-
цев к акции присоединились более 230 сотрудни-
ков ОМК.

ĎĤк ĳринŃтŀ ķĻĤĵтие�
1. Разместить свою фотографию с хештегами #ОМК-
ЩедрыйВторник и #ЩедрыйВторник на своей страни-
це в социальной сети, на сайте щедрыйвторник.рф и 
на корпоративном портале ОМК в специальном раз-
деле. К фотографии нужно добавить подпись с призна-
нием о том, в каких добрых делах вы участвуете. Мож-
но разместить любой ваш портрет, а можно – снимок 
со специальной табличкой акции (макет можно ска-
чать также на сайте «Щедрого вторника» или на порта-
ле ОМК).
2. Принять участие в мероприятиях, которые фонд 
«ОМК-Участие» проводит в рамках «Щедрого вторни-
ка», и, опять же, опубликовать свои фотографии с хеш-
тегами #ОМКЩедрыйВторник и #ЩедрыйВторник.

Михалыч:
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ОБСУЖДЕНИЕ    ĕмоĪете ли вĿ оĥľŃĵнитŀĵŃ ĵ иноĵтрĤнĺем�

ОТ РЕДАКЦИИ

ЦИФРА

ǎǦ ǰонаȴǦмǴ
Как понять современный мир, не понимая английского�

ǘ еловеку, который владеет 
хотя бы на базовом уров-
не каким-нибудь из попу-

лярных европейских языков, слож-
но представить, как в современ-
ном мире живется людям, которые 
не знают ни английского, ни не-
мецкого, ни французского. Совсем 
не знают. Когда-то давно учили в 
школе, но так давно и так учили, 
что от знаний не осталось и следа, 
а навыков никогда и не было. 

Не подумайте, что я хочу при-
низить тех, кто «языками не вла-
деет»: прекрасно помню, как 
преподавали – а точнее ска-
зать, недодавали – англий-
ский в средней советской и 
постсоветской школе. При-
мерно на таком же уровне «да-
вали» французский и немец-
кий. А засесть самостоятельно 
за учебники после школы, особен-
но если язык не нужен ни в учебе, 
ни в работе, ни в быту, мало у кого 
хватает времени, сил и желания. 
Нам бы русский-то не забыть…

И лет десять назад еще казалось, 
что без знания языков можно жить 
вполне комфортно (а некоторым и 
сейчас так кажется). Однако сегод-
ня мир меняется слишком быстро, 
а большая часть изменений отра-
жается в языке именно англициз-
мами. И чтобы понимать этот мир, 
а также живущих в нем людей – 
особенно молодых, – приходится 
учиться понимать и чужой язык. 

 – Хай, мама! Я тебе селфи отпра-
вил на мыло, а то ты меня никак в 
«мордакниге» не зафрендишь.

В принципе, здесь практически 
все понятно: hi – «привет», selfie – 
«автопортрет», e-mail, трансфор-
мировавшийся в «мыло», – «элек-

тронная почта», «зафрендить» (от 
friend) – «добавить в друзья», «мор-
докнига» – Facebook. Но человек, 
знакомый с английским, понима-
ет современный сленг на интуи-
тивном уровне (а если не понима-
ет, то примерно догадывается, что 
означает очередное модное сло-
вечко), а вот человеку, с англий-
ским не знакомому даже шапочно, 
нужно прикладывать куда более 
серьезные усилия: сначала – что-
бы понять все эти странные слова, 
а потом – чтобы их запомнить и уз-
навать в речи. А механическое за-
поминание, без понимания внут-
ренней логики явления, – занятие 
очень и очень сложное. 

Ну а к чему ведет непонимание 
сленга, можно представить. Раз-
рыв между поколениями стано-
вится не просто большим – огром-
ным. Каким и бывает разрыв меж-
ду двумя группами людей, говоря-
щими на разных языках.

Впрочем, если в случае с моло-
дежным сленгом еще можно как-
то выкрутиться из ситуации, на-
пример попросить своего ребен-
ка не употреблять его в общении 
с родителями, то остается еще 
язык делового общения. А он ос-
нован все на том же английском. 
И как бы нам ни хотелось блюсти 
чистоту родного языка, нам ни-
куда не уйти от заимствований: 
просто потому, что иностранное 
слово порой выражает суть пред-
мета или процесса более емко и 
точно, чем любое русское. Не из-
бавиться от англицизмов и на 
производстве: техника и техноло-
гии зачастую приходят из-за ру-
бежа. И даже дома телевизор, хо-
лодильник и духовка так и норо-
вят перейти на английский.

А у вас есть сложности с понима-
нием современного мира?

ВЕНИАМИН
КРЮЧКОВ

ведущий инженер лаборатории АСУТП, 
ЧМЗ

 Мы часто реализуем совместные 
проекты с иностранцами. В 2015 го-
ду монтировали дробемет фирмы 
Wheelabrator. Со специалистами об-
щались по-английски. А в 2007 году 
я учился в школе иностранных язы-
ков на ЧМЗ. Но с тех пор многое за-
былось, поэтому вести сложные раз-
говоры на специализированные те-
мы я сейчас не могу. С иностранца-
ми общается ведущий инженер Ва-
дим Шакиров, который очень хоро-
шо знает английский язык.

ОКСАНА
ЧУБАРОВА

методист учебного центра, АТЗ

 Объясниться на английском вряд 
ли смогу – не сложилось у меня с 
ним со школы. Да и особой необхо-
димости в жизни его использовать 
не было. Но можно придумать и дру-
гие способы. Если очень нужно, 
можно использовать онлайн-пере-
водчик в смартфоне или просто по-
звонить тому, кто лучше вас знает 
английский, и передать трубку ино-
странцу. В конце концов, можно при-
бегнуть к самому древнему языку – 
языку жестов.

ЛЕОНИД
ДЕШПЕТКО

ведущий инженер-калибровщик ТЭСЦ-5, 
ВМЗ

 Знаю немецкий язык на уровне 
школьной программы. Бывал в ГДР, 
и там мне мои знания помогали. Од-
нажды мы с друзьями ехали на вело-
сипедах, как потом выяснилось, по 
автобану. Нас остановил полицей-
ский. Удалось ему объяснить, что мы 
русские туристы и не знаем нюансов 
местного законодательства. Тогда он 
показал нам более приемлемый для 
велосипедных прогулок вариант. Так 
что знание языка, впрочем, как и 
любые навыки, всегда на пользу.

МАРИЯ
ТРОФИМОВА

специалист отдела по связям
с общественностью, БАЗ

 Я знаю английский язык на базо-
вом уровне, но живя в Азии несколь-
ко месяцев, я без проблем обща-
лась с местными жителями. Важно 
иметь багаж основных слов и выра-
жений. И невербальная коммуника-
ция – помощник в общении с ино-
странцами. Было немало ситуаций, 
где язык жестов меня «спасал». При 
экстремальных ситуациях бывало, 
что в голове всплывали слова, кото-
рые я даже и не знала на англий-
ском языке. 

КОНСТАНТИН
МАРАКУЕВ

оператор сушильной линии,
«Трубодеталь»

 Однажды в Таиланде я пришел в 
секцию тайского бокса. Там занима-
лись китайцы, американцы, гавайцы, 
англичане. Из троих тренеров по-ан-
глийски говорили двое, но все равно 
все друг друга понимали, объясняясь 
на языке жестов. В школе я учил не-
мецкий, но он мне ни разу не приго-
дился. А вот благодаря видеофиль-
мам я на бытовом уровне освоил ан-
глийский. К тому же сейчас есть при-
ложение в телефоне, которое помо-
гает «заговорить» на любом языке.

 Мир меняется слишком 
быстро, а большая часть 
изменений отражается в 
языке именно англицизмами.

Приȴли поанглийски
đоциальные предприниматели āлаговещенска научат детейи взрослых говорить на иностранном языке

ИНИЦИАТИВА

Юлия Ларионова
Благовещенск

ǃ языковом центре iSpeak открылось но-вое направление. Сейчас здесь будут об-учать детей и взрослых с ограниченны-ми возможностями здоровья. Алексей и Айгуль Окатьевы, создатели языкового центра, выигра-ли в этом году конкурс «Начни свое дело» и при-обрели на грант интерактивную доску и компью-терное оборудование. Таким образом, занятия будут проходить с использованием современных технологий и новейших учебных материалов, в том числе в режиме онлайн.
– В своей работе мы применяем различные ме-тодики обучения, признанные ведущими мето-дистами во всем мире, – рассказывает Айгуль Окатьева. – Детям и подросткам очень нравится, когда уроки проходят в игровой форме. Участвуя в различных постановках, сценках и конкурсах, они могут проявить творческие способности. А ребята с ограниченными возможностями здоро-вья, учась в нашем центре, не ограничены в об-

щении. Они занимаются в общих группах, что помогает им учиться выражать свои мысли как на родном языке, так и на английском.
Напомним, языковой центр iSpeak – к слову, единственный в Благовещенске – начал работать в 2014 году. В настоящий момент здесь учатся около 80 человек: детсадовцы, школьники, сту-денты и взрослые.

 Интерактивная доска – новое приобретение языкового центра © ЮЛИЯ ЛАРИОНОВА

ОЛЬГА
ШАЛАЕВА

главный 
редактор газеты
«Территория 
ОМК»

 КОММЕНТАРИЙ ЭКСПЕРТА

СЕРГЕЙ ГОЛУБЕВ
генеральный директор Фонда социальных инвестиций

 Авторы проекта – большие молодцы, уверен, что они обречены на успех. Сейчас им нужно верить в себя и не замыкаться на Благовещенске. Нужно мыслить глобально, двигаться дальше, выходить на другие регионы. Это очень жизнеспособный проект, и его опыт можно распространять за границы одно-го города. Социальные предприниматели могут вполне успешно входить в рынок и зарабатывать на своих инициативах. И именно таким образом они смогут приносить максимум пользы.

! О СТАРТЕ НОВЫХ ПРОЕКТОВ  ПОБЕДИТЕЛЕЙ ГРАНТОВЫХ КОНКУРСОВ ОМК ЧИТАЙТЕ НА СТРАНИЦЕ 10.

Ļеловек 
изучаȺт английский 
язык в Ȳентре I3OEAJ
в ǂлаговещенске.

Â80

Ǐдна неделя и один вторник
Ďбĺединенная металлургическая компания вновь присоединяется
к всемирной инициативе aęедрый вторникg

 В прошлом году в рамках «Щедрого вторника» в городах присутствия ОМК прошло 
более 40 благотворительных акций © АРХИВ ОМК
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ФОТОКОНКУРС

АНОНС

Ǔонок и хрупок
Елена Ďрлова, специалист завода aТрубодетальg, 
запечатлела момент ледостава в Челябинске� лед еще 
тонок и хрупок, но скоро он захватит водоем целиком. 
ĔотограĴия сделана в начале ноября в парке имени 
ăагарина.

Ǖилȸм
«Нарко»
Рекомендует 
Татьяна 
Бондаренко, 
начальник 
отдела системы 
менеджмента 
качества ЧМЗ

Телесериал режиссера Андреса Бай-
са основан на реальных событиях. 

Это хроника криминальной жизни ко-
лумбийского наркобарона Пабло Эскоба-
ра и его противостояния с агентом управ-
ления по борьбе с наркотиками Стивеном 
Мерфи.

Фильм заставляет о многом задумать-
ся. Сколько стоит человеческая жизнь? 
Кто правит миром? Фактически на во-
прос, поставленный еще Федором Досто-
евским: «Тварь ли я дрожащая или пра-
во имею?», – наркобарон давал себе од-
нозначный ответ. 

Эскобар вырос в бедном квартале и 
всегда стремился к богатству и власти. 
Изначально им двигало желание искоре-
нить бедность. «Благими намерениями 
выстлана дорога в ад». Эта поговорка на-
ходит отражение в истории наркобарона. 
На деньги, полученные от продажи нарко-
тиков, Эскобар строил детские дома, по-
могал бедным, но ради достижения целей 
не гнушался устраивать взрывы в центре 
города и никогда не задумывался, сколько 
людей гибнет от его «продукта».

В конце жизни, загнанный в угол, он 
приезжает к отцу в надежде, что тот его 
примет. Можно задаться еще одним во-
просом: должны ли родители принимать 
своих детей несмотря на все их прегреше-
ния – или есть грань, после которой мож-
но отречься от ребенка? Отец Эскобара 
говорит обо всех его грехах… И его выбор 
очевиден.

РЕКОМЕНДАЦИЯ

Присылайте свои фотоработы на элек-
тронный адрес gazeta@omk.ru.
Пожалуйста, обязательно укажите
в письме свои имя и фамилию, долж-
ность и место работы, а также напиши-
те несколько предложений о том, где 
и когда был сделан снимок.

АФИША    đоŃĥрŀ

ǃȷкса
Выставки в музее истории завода

«Портреты владельцев выксунских заво-
дов из фондов музеев России». 

«Крупнейшие инженерные открытия, 
сделанные на ВМЗ в XVIII–XXI веках».

«Времен связующая нить», выставка ра-
бот по итогам пленэра российских худож-
ников в Выксе в 2016 году. 

Мастер-классы в музее истории завода 
19 ноября – «Осенний ежик», объемное 

моделирование. 

26 ноября – «Подарок для мамы», объ-
емная открытка. 

Романтические выходные на базе отдыха 
«Металлург»

24–26 ноября. В программе: ужин при све-
чах, фотосессия, кулинарный мастер-класс, 
кинопоказ, дискотека.

События в ДК имени Лепсе 
19 ноября, 12:00 – гала-концерт V Епар-

хиального фестиваля «Православное По-
очье – 2017». 

25–26 ноября – областной конкурс 
эстрадной песни «Музыка друзьям».

28 ноября, 18:00 – концерт бардовской 
песни «Отголоски лета». 

День рождения Деда Мороза 
19 ноября, 12:00 – детская развлека-

тельная программа. Парк культуры и от-
дыха.

ǘелябинск
Концерты

18 ноября – «Ночь пожирателей рекла-
мы». Конгресс-отель «Малахит».

18 ноября – «План Ломоносова». Клуб 
OZZ.

19 ноября – ансамбль песни и пляски 
Грузии «Рустави». ДК железнодорожников.

21 ноября – «Кипелов». Театр оперы и 
балета.

23 ноября – «В созвездии Баха» (орган). 
Зал камерной и органной музыки.

23 ноября – рэпер Слава КПСС. Клуб 
«Галактика».

Спектакли в театре оперы и балета 
18 ноября – «Евгений Онегин». 
22 ноября – «Дон Кихот».
23 ноября – «Марица».

Спектакли в Камерном театре 
18 ноября – «Красавица из Линэна».
19 ноября – «Распутник».
23 ноября – «Спасти камер-юнкера Пуш-

кина».

Спектакли в театре «Манекен» 
18 ноября – «Как люблю я вас…»
19 ноября – «В хорошую погоду видна 

луна».
22 ноября – «Ромео и Джульетта».
23 ноября – «Дикарка». 

Спектакли в театре драмы 
18 ноября – «Продавец дождя».
19 ноября – «Портрет Дориана Грея».

21 ноября – «Тринадцатый номер».
22 ноября – «Прекрасное далеко».
22 ноября – «Афинские вечера».

Спектакли в Новом художественном
театре 

19 ноября – «Игра». Ереванский театр 
пантомимы.

21 ноября – «Марьино поле».

Спектакли в Молодежном театре
22 ноября – «Дело Макропулоса».
23 ноября – «Бунин. Рассказы». 

Гастроли в ДК железнодорожников
19 ноября – «Мужчины в тапочках». В ро-

лях: Мария Порошина, Александр Феклис-
тов, Андрей Ильин.

ǂлаговещенск
События в городском ДК

22 ноября – КВН.
23 ноября – концерт братьев Юнусовых 

(татарская эстрада).
24 ноября – концерт, посвященный Дню 

матери.
24 ноября – республиканский тур про-

тив СПИДа «Живи настоящим».
25 ноября – цирк «Рио Гранд».

ǋорпоративнȷй турнир
«ǘто� Где� ǋогда�» Ǩаверȴился�
Ǐ том� кто оказался самым умным� читайте
в следуȺщем номере.
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